
Freundeskreis des Theodor-Heuss-Gymnasiums Ludwigshafen/Rhein 

Protokoll der Mitgliederversammlung 

Dienstag, 22.10.2019, Aula des THG 

 

 
Beginn: 19.10 Uhr 

Ende: 20.15 Uhr 

 

Anwesende: 
Vorstand: Frau Laun, Frau Schneider, Frau Herrwerth,  

Kassenprüfer: Herr Rüger  

Schulleitung: Herr Burkhardt, Herr Dr. Röder, 

Mitglieder insgesamt (siehe Anwesenheitslisten): 17 

 

Frau Breier ist entschuldigt. 

 

Nach einer kurzen Begrüßung durch Frau Laun wird die Versammlung durch einen 

musikalischen Liedbeitrag des Musik LK 12 unter der Leitung von Herrn Burkhardt eröffnet. 

 

TOP 1 

Die 1. Vorsitzende Frau Laun begrüßt die anwesenden Mitglieder, darunter den Schulleiter 

Herr Burkhardt sowie dessen Vorgängerin Frau David-Wadle. Sie dankt Herrn Rüger für seine 

Arbeit.  

Danach eröffnete Frau Laun die Mitgliederversammlung, zu der fristgerecht eingeladen 

worden war. 

 

Die Beschlussfähigkeit war gegeben. Die vorliegende Tagesordnung wurde genehmigt, 

weitere Vorschläge und Ergänzungen lagen nicht vor. 

 

TOP 2 

Bericht von Frau Laun: 

 Frau Laun stellte fest, dass die Kassenlage dank der Mitgliedsbeiträge gut sei. Die 

„Werbetour“ bei den neuen Sextanern erbrachte 26 Neuzugänge. 

 Leider wird die Mitgliedschaft oft mit dem Abitur beendet, d.h. das Interesse besteht 

nur so lange, wie das Kind an der Schule ist. Die aktuellen Mitgliederbeiträge belaufen 

sich auf rund 11.000 EUR. 

Die Mitgliederzahl liegt bei 480. 

 Durch den Groß-Sponsor BASF wird das IB Angebot erst ermöglicht. Ein erfreulicher 

Nebeneffekt war die Einrichtung der Bibliothek, die auch durch den Freundeskreis 

gefördert wurde. 

Durch Unterstützung des Freundeskreises bei Projekten werden generell Sponsoren 

„aktiviert“. 

 Wiederkehrende Aktivitäten wie z. B. die Unterstützung der Integrationsfahrt der 5. 

Klassen, Brezel bei der „Einschulung“ der Sextaner, Bereitstellung von Buchpreisen 

für die Klassenbesten, Unterstützung des Antolin Lesewettbewerbs, sowie des 

Bookslams, Weihnachtsbaum, Vergabe von Buchpreisen für Abiturientinnen und 

Abiturienten sowie Sektempfang bei der Abiturfeier sind zu nennen. 

Insgesamt wird die Eingangsstufe jedes Jahr mit rund 1 500 € unterstützt. 

 Finanzierung des Rhetorikseminars 

 Die Streicheklassen erheben mittlerweile eine Leihgebühr, wobei Mitglieder des 



Freundeskreises eine ermäßigte Gebühr bezahlen. 

 Im letzten Schuljahr hat der Freundeskreis die Ausstattung mit IWB unterstützt.  

 Bei der geplanten Schulhofsanierung kann sich der Freundeskreis eine Unterstützung 

vorstellen. 

Frau Laun betont abschließend in ihrem Bericht, dass jeder Euro, der an den Freundeskreis 

geht, der Schule zugute kommt unter dem Motto: „Nachhaltigkeit unter Berücksichtigung 

aller Fachschaften!“ 

 

Der Musik LK12 bringt zwei Musikstücke zu Gehör. 

 

Bericht der Schatzmeisterin: 

Kontostand   01.04.2018:    27.613 €        

Kontostand   25.03.2019:    21.119 € 

Einnahmen:   13.777 €    (Mitgliedsbeiträge und Spenden) 

Ausgaben:     20.272 €    (Versch. Projekte, Buchpreise Abitur; Sextanerbetreuung, etc.) 

s. auch Anlage (detailliert) 

Aktueller Mitgliederstand  480 

 

Herr Rüger beschreibt, dass er die Kasse geprüft hat; die Kassenführung, sämtliche 

Unterlagen und Belege wurden als ordnungsgemäß befunden; Dank an die Schatzmeisterin 

Frau Schneider für ihre Arbeit. 

 

Frau Laun bedankt sich nochmals herzlich für die Arbeit von Frau Schneider und auch für die 

gewissenhafte Prüfung durch Herrn Rüger. 

 

TOP 3 entfällt. 

 

TOP 4 

Der Schulleiter Herr Burkhardt stellte in seinem Bericht die Entwicklung und Aktivitäten 

der Schule im Schuljahr 2018/19 vor und gab nach einem kurzen Rückblick einen Ausblick 

ins kommende Schuljahr (2019/2020). 

 Aktuelle Schülerzahl: 820 

 Im letzten SJ gab es 84 Abiturienten 

 90 Neuanmeldungen (Falschmeldung in der Rheinpfalz) 

 Anne-Frank Ausstellung im 2 HJ des letzten Schuljahres verlief sehr erfolgreich. 

Hervorzuheben dabei ist, dass dadurch die Nachbarschaft zur Anne-Frank Realschule 

verbessert wurde, da jeweils 15 SuS als peer guides ausgebildet wurden und so die 

Führungen durchgeführt haben. 

Es ist anlässlich von 30 Jahre Mauerfall ein gemeinsames Projekt geplant: Aktion        

„ Mauerfall“ am 8.11. und 4 gemeinsame Filmmittwochnachmittage zum Thema. 

 Das Sommerkonzert fand ausnahmsweise im September statt. Zur Aufführung kam ein 

Musical von Tina Ternes. 

 Die Theater AG hat in Eigenregie ein bemerkenswertes Theaterstück aufgeführt. 

 Sowohl in IB, als auch in den modernen Fremdsprachen können Erfolge verbucht 

werden. Am THG wurden die Preise des Bundeswettbewerbes Fremdsprache 

verliehen. Außerdem fand die Verleihung des Landespreises für philosophische Essays 

statt, wobei eine THG-Schülerin den ersten Preis erhielt. 

 Außerdem kann das Fach Sport auch Erfolge vorweisen, besonders bei den 

Fußballwettbewerben. 

 Die baulichen Maßnahmen haben sich länger hingezogen als erwartet, stehen aber 

demnächst vor dem Abschluss. 



Im Gespräch ist der Einbau eines Fahrstuhls (Inklusion!), der vielleicht bis zur 150 

Jahrfeier 2023 getätigt ist. 

 Schulhofgestaltung: Es sollen Spielmöglichkeiten und Bewegungsangebote installiert 

werden, um die SuS gerade der Unter- und Mittelstufe zu mehr Bewegung und 

Kommunikation miteinander zu motivieren (Handy-Verbot auch auf dem Schulhof). 

Nächstes Jahr werden die ersten Spielgeräte installiert. 

Nach Schulschluss stehen diese der Öffentlichkeit zur Verfügung. 

 Das Schüler-Lehrer-Cafe „HEUSSchen“ läuft nun schon im 2. SJ und wird betreut 

jeweils von der 12. Jahrgangsstufe. 

 Digitalpakt: Dem THG stehen 350.000 € zu, eine Arbeitsgruppe hat ein 

Medienkonzept erarbeitet, was bei der Stadt eingereicht wurde. 

 

TOP 5 

Keine Beiträge 

 

 

Frau Laun beendet die Mitgliederversammlung mit dem Hinweis, dass das THG eine gute 

Schule ist, die immer unterstützenswert ist. 

 

T  wie traditionsbewusst und tolerant 

H  wie harmonisch und hervorragend 

G  wie gleichberechtigt und gemeinsam 

 

Frau Laun wünscht allen einen guten Nachhauseweg! 

 

 

gez. Gabriele Herrwerth (Schriftführerin)     27.10.2019  

 


